

Correos.—ENTRADAS.
De Palma los miércoles por la mañana al vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.
Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA DEUDA PUBLICA

Un nuevo proyecto

Hubiéramos dado ya por terminado nuestro trabajo, que como los lectores de «El Dia» habrán comprendido, mas que á presentar una solucion concreta al conflicto económico provocado por la necesidad, se ha dirigido á establecer los antecedentes que, en nuestra opinion, deben tenerse en cuenta para que cualquiera disposicion que se adopte responda á un criterio de equidad y prevision, si algunos de nuestros ilustrados colegas no se hubiesen hecho cargo de un nuevo «Proyecto» dado á luz, y que tanto por la procedencia que se le atribuye, cuanto por las soluciones que en él se dan ha despertado entre los hombres de negocios un merecido y especial interés.

No se trata ya de uno de esos proyectos en virtud de los cuales quedaria extinguida en un breve plazo la totalidad de la deuda y el presupuesto con un sobrante de muchos millones, no; el trabajo á que nos referimos, está escrito con un sentido bastante práctico y positivo, aunque no tanto como nosotros hubiéramos deseado.

Enhorabuena que se prescinda por completo de las amortizaciones por funestas é inconvenientes; pero esta disposicion, con la cual estamos de acuerdo, obedece principalmente en las circunstancias actuales á la necesidad de dejar desahogado el presupuesto y con recursos propios y suficientes para el puntual pago de todas, absolutamente todas las atenciones públicas. A nada conduciria esta medida de hacerse aisladamente, y si por otra parte y simultáneamente se recargaba de tal manera el capítulo de los intereses que quedaran subsistentes ó poco ménos las mismas cantidades y no se hiciera mas que transferirlas de uno á otro concepto. No debe otra parte olvidarse que los que tienen un derecho reconocido á las amortizaciones trimestrales y tienen garantizado este derecho con los productos que el Banco de España recauda, no consentirán jamás, y harán perfectísimamente, en dejárselo arrebatar á menos no adquieran la conviccion mas profunda de que sus créditos están al abrigo del menor peligro.

Los tenedores de Banco y Tesoro, Aduanas y Bonos tienen hoy asegurados sus valores. ¿Qué adelantarán con que se les dé una pequeña compensacion, como se propone, si de llevarse á la práctica el proyecto consabido, ha de continuar saldando con déficit el presupuesto, y si no este año, dentro de dos ó tres, ha de salir el ministro de Hacienda con que no puede pagar la deuda? Y que esto puede suceder es muy facil probarlo.

Propónese crear un nuevo papel con interés anual de 3 p.%, pagado por trimestres y que se aplicaria al cambio de 50 p.%, admitiéndose al efecto los actuales valores á los tipos siguientes:

- 25 por 100 Consolidado é inscripciones.
- 50 » » Obligaciones de ferro-carriles y deuda amortizable.
- 402 » » Banco y Tesoro, Aduanas y Bonos.

Es decir, que por cada 100.000 reales de consolidado se darian 50.000 de la nueva renta, en los ferro-carriles y amortizable un capital igual y en los valores de doble garantía se cambiarian 100.000 rs. vellon de estos por 204.000 del nuevo signo 3 p.%. Hecha la conversion bajo estas bases, obtendria-

se, segun el proyecto, una economía de 74 millones, puesto que los intereses ascenderian solo entonces á 210, y la cantidad que se consigna este año para el servicio de la deuda es de 284 millones. Pase por lo de la economía, si economía puede llamarse lo que por no poderse pagar sigue devengando intereses; pero dejando esto aparte, supongamos que se hace la conversion y se emiten los 7.000 millones de pesetas de la nueva renta al 3 por 100 que próximamente deberian crearse para recoger las otras deudas. En este caso habria que consignar en los próximos presupuestos las siguientes cifras:

Intereses de la nueva deuda; millones. . .	210
Anualidades por préstamos Fould Rostchild y demás que no entran en la conversion	21
Intereses de 375 millones á que ascenderán los descubiertos por deuda flotante y presupuestos	22
Total: millones de pesetas	253

Hé aquí, pues, cómo los 210 millones que como punto de partida para el arreglo de presupuestos se fijan por el autor del proyecto para las atenciones de la deuda, se han convertido en 252, cantidad que segun hemos demostrado, no puede pagar hoy el Estado, ni hay esperanzas de que lo haga en mucho tiempo.

Pero no es esto solo lo que hace en nuestro concepto inaceptable el proyecto. Notamos en él algo con lo cual no podemos estar conformes, y es una gran falta de equidad al determinar el tipo á que se aprecian los diferentes valores que concurren á la unificación. A la deuda perpétua y á las obligaciones de ferro-carriles, por ejemplo, se les asigna una mitad más de los intereses sobre la que ahora disfrutan, elevando los de aquella de 1 á 1,2 p.%, y los de las otras de 2 á 3, y rebajando por toda compensacion para el Estado en una mitad el capital nominal de la primera sólo, lo cual muy poco ó nada significa desde el momento que ni remotamente existe la probabilidad de que esto pudiera ser origen en lo porvenir de combinaciones en que por hoy no hay que pensar.

En cambio á los valores de doble garantía, que no tan solamente perderian este carácter, hecha la conversion, sino que pasarian á formar parte de la deuda única con todos los inconvenientes, peligros y desventajas de una situacion económica escasa de recursos y con necesidades superiores á sus medios, se les ofrece un aumento de «doce céntimos anuales» en los intereses. ¿Cómo aceptar la conversion en estos términos? ¿No comprende el autor del proyecto que el resultado inmediato seria una pérdida inevitable en estos valores y una alza segura en las otras deudas, cuyos poseedores se encontrarían, de la noche á la mañana y sin pensarlo siquiera, con que se habian beneficiado sus rentas y, por lo tanto, su capital en un 50 p.%.?

No creemos, pues, que el proyecto resuelve nada. Lo hemos dicho ya: ó hacer las cosas bien ó dejarlas como están, y por hacerlas bien entendemos dar seguridades á los tenedores de efectos amortizables que no por perder éstos su actual garantía serán sus derechos ménos respetados, y estas seguridades pueden ofrecerlas un presupuesto equilibrado. Y en cuanto á los demás acreedores, cúmplanse los compromisos contraídos; pero no se les dé más, porque

ni esto lo consiente la situacion actual del Tesoro, ni, sobre todo, lo consiente la justicia.

(«El Dia»).

BOLETIN POLITICO.

Muy pesadamente deben moverse las tropas turcas cuando hace tres dias que se está diciendo que Derwich Bajá marcha sobre Dulcigno, y hasta ahora los telégramas referentes á este movimiento solo consignan la esperanza de que logre apoderarse de esta plaza. Con gran solemnidad envió el Sultan un ayudante de campo al embajador alemán conde de Hartzfeld, para participarle que por todo el dia de ayer el general de sus tropas en Albania ocuparia las alturas de Mazare. Estas alturas son la clave del camino de Dulcigno, y de ella, hacen los montenegrinos objeto de una proposicion especial que consiste en que no solo se ocupe por parte de los turcos la plaza de Dulcigno, sino la mencionada posicion estratégica desde la cual podrian ser impunemente fusilados á la ida ó á la vuelta los soldados del príncipe Nakita, aun cuando los albaneses hubiesen sido expulsados de la plaza.

Esta comunicacion hecha al conde de Hartzfeld, tiene el carácter de una notificacion comun á todas las potencias, porque la embajada alemana ha sido el conducto por el cual estas han formulado sus reclamaciones á la Puerta y la Puerta las ha contestado. Apesar de lo solemne del aviso, creemos que no debe darse á esta comunicacion oficial grande importancia, porque en materia de promesas formuladas por Turquía, ahora mas que nunca es ocasion de atenerse al famoso adagio castellano. Eres turco y no te creo. Desgraciadamente una triste y muy repetida experiencia enseña cuan falaces son todas las promesas otomanas sin distinguir absolutamente de origen, porque en punto á mentir tan bien han sabido hacerlo en sus relaciones con los cristianos las autoridades subalternas de Turquía, como los ministros de la Puerta y como el mismo Sultan. Tan bien sentada tiene su fama en esta materia el gefe de los creyentes, como que hace pocos dias era acogida con grandes carcajadas en el banquete del lord corregidor de Lóndres, la lectura hecha por mister Gladstone de un telégrama procedente del Sultan mismo, en el que se anunciaba para dentro de dos ó tres dias la entrega de Dulcigno. Por el mismo rasero debe medirse la comunicacion hecha ahora al embajador alemán, con la diferencia de que entonces los anfitriones del lord corregidor de Lóndres no tenian dato alguno como lo tenemos nosotros, para calificar forzosamente de filfa la noticia directamente emanada del Sultan.

Despues del telégrama en que se dá cuenta de esta comunicacion hecha por Abdul-Hamid al embajador alemán, tenemos á la vista otro despacho telegráfico de Constantinopla en el cual se dice que se ha recibido parte de Derwich Bajá anunciando que hoy cercará á Dulcigno con cuatro batallones. Este hoy se refiere al dia 22, ó sea, al dia mismo en que, segun Abdul-Hamid, debia haber ocupado su general las alturas de Mazara. No solo no debió ocupar estas alturas Derwich Bajá, sino que no tenia intencion de hacerlo, limitando todo su esfuerzo á situar cuatro batallones frente á Dulcigno.

Observen nuestros lectores como todo eso no va comprometiendo á nada, pues los batallones repre-

sentarán delante de la plaza sitiada el mismo papel que el cordon sanitario que hace algunos dias se puso y que no ha impedido, por lo visto, la comunicacion de los albaneses con el exterior, cuando ahora se insiste en reforzarlo con nuevas fuerzas. No son cuatro batallones sino algunos mas y un fuerte tren de batir ó los acorazados que no se hallen á gran distancia en la misma costa albanesa, los que necesita Derwich Bajá para emprender sería y formalmente el ataque de Dulcigno, de modo que no les quepa á sus actuales poseedores la menor duda sobre la decision de la Puerta de apoderarse de la plaza de grado ó por fuerza.

LA CUESTION DE IRLANDA.

Los discursos pronunciados en Birmingham por Chamberlain y Bright se oponen á la adopcion de medidas estraordinarias. El primero ha excitado á Irlanda á confiar en el Gobierno, y el segundo, despues de condenar las leyes agrarias y de atribuir á la Cámara de los lores la responsabilidad de la situacion de Irlanda, ha añadido:

«La pregunta que debemos dirigirnos es esta: ¿Existe algun remedio para el actual orden de cosas? La fuerza no es un remedio. (Vivos aplausos). Hay momentos en que es necesaria y en que su empleo es de todo punto inevitable; pero, por mi parte, prefiero como remedio medidas de auxilio y de consuelo, á la fuerza que es temporal, y que, á la larga, es siempre desastrosa. No pienso yo en esos remedios de que vosotros habeis oido hablar; proyectos violentos é imposibles, que consistirian en lograr que los colonos fijaran sus propios arrendamientos, en expulsar en masa á todos los landlores, en conseguir que el Gobierno gastara dos ó trescientos millones para comprar sus bienes en beneficio de los arrendatarios.

Creo que medidas tan extravagantes y tan injustas no se justifican sino en casos tan desesperados como este. Tales medidas son propuestas por hombres que en el fondo odian á los colonos de su país. Pero como el colono irlandés es económico, industrioso, honrado, creo que es posible llegar á una medida legislativa que satisfaria á la mayor parte de los arrendatarios, y les sustraeria á la influencia de los hombres que los conducen á desdichas que no serian, ciertamente, menores que las que sufren en estos instantes:

Lo que piden es que cuando un hombre tiene tierras, una casa—edificada en la mayor parte de los casos por él ó por un miembro de su familia—no pueda ser expulsado en cualquier instante, y que los arrendamientos no se aumenten constantemente, hasta el punto de que dejar la finca sea mal menor que conservarla.

Ahora bien: yo recuerdo que en enero de 1874, lord John Russell proponia ya á la Cámara de los Comunes que, por una medida rentística, se pusiesen en poder del gobierno las tierras irlandesas que están baldías, para fundar allí colonias para cierto número de agricultores. En Irlanda hay próximamente 10 millones de acres de tierra, de los cuales, segun se dice, mas de dos millones están baldíos. Pero admitiendo que tan solo exista un millon de acres cultivables con ventaja, podrian crearse 40 mil fincas de 25 acres cada una para entregarlas á los arrendatarios de los distritos del Oeste, donde la tierra es pobre y malo el clima. ¿Que es un millon, qué son cinco ó diez millones de libras para nuestro país cuando se trata de una grande cuestion como ésta? (Aplausos).

¿No hemos gastado mas de 20 millones de libras en el Afghanistan? ¿Es conveniente que el Gabinete no haga lo necesario por Irlanda? (Aplausos entu-

siastas).

Ahora debo decir que mis observaciones son exclusivamente personales y que no son, en manera alguna, las de un miembro del gobierno. Recuerdo haber dicho, al entrar en el precedente Gabinete de M. Gladstone, que pretendia intentar esta experiencia de un hombre que seria á la vez fiel servidor de la corona y del pueblo. Pues bien: esta tarde hablo como uno de los representantes de esta grande Asamblea, y como si nunca hubiera formado parte de ningun gobierno. Os digo lo que os diria en la semana próxima, si en la presente yo abandonara el gobierno. Expreso aquí tan solo mi propia opinion.

Y ahora no permitais que nadie diga que yo hablo y vosotros que aplaudis somos enemigos de los propietarios. Consideraria como una desgracia que no existiera la clase de los propietarios en Irlanda y en nuestro país. La hay en Francia y en todos los países del continente. Pero que haya aquí una clase de grandes propietarios que tiene en su poder la morada y la vida de todo el pueblo, situacion es esta que no deberia existir y que no puede continuar. (Aplausos).

Hay en la Cámara de los lores hombres justos y patriotas. Cuando se presenta esta cuestion, que interesa al porvenir de una parte considerable del reino, espero que desterrarán de su espíritu el temor de que se extiendan por Inglaterra los males de Irlanda y que contribuirán con los Comunes y la administracion á resolver para siempre la gran cuestion agraria del pueblo irlandés. (Redoblados aplausos.)»

ESTADOS-UNIDOS.

Nueva-York 5 de noviembre.

James Garfield, segun habrá informado á ustedes el telégrafo, es el presidente electo de la gran República: el partido democrático ha sufrido una nueva derrota por sexta vez, mientras que el republicano asegura el poder hasta 1884, ó lo que es igual, veinticuatro años de mando.

El resultado de la eleccion, hasta donde es conocido en el momento que escribo, es el siguiente:

Hancock, votos electorales.	150
Garfiel, — — — — —	219
Necesarios para la eleccion.	185
Mayoría obtenida por Garfield.	34

Hace solo cuarenta y ocho horas que la excitacion era general en todo el país, y que el resultado de las elecciones era el tema obligado de todas las conversaciones: hoy todo es tranquilidad, cada ciudadano se halla de nuevo dedicado á su trabajo; satisfechos del éxito los vencedores, resignados los vencidos.

La verdad es que, dado el actual estado del país, poco importa cual de los dos partidos sea el que mande. máxime cuando apenas existe diferencia alguna entre el programa político de ambos. Este sentimiento es tan general entre todas las clases acomodadas del país que tal vez á él deben los republicanos el triunfo mas que á ninguna otra razon.

Entre los comerciantes y hombres acaudalados, así como entre grandes propietarios y manufactureros, el pensamiento es idéntico, pudiendo condensarse en estas palabras: «el país esta próspero como nunca; nuestro crédito, dentro y fuera de la nacion, no puede ser mejor; el Tesoro cuenta con recursos suficientes para cubrir todos los gastos nacionales y para amortizar todos los años mas de «cien millones de duros» de nuestro consolidado; el partido republicano ha dirigido la política de la nacion durante veinte años, sin que se alteren nuestras buenas relaciones con todas las potencias, y en cuanto á problemas políticos, ninguno tenemos por resolver; entónces, ¿qué se puede ganar con un cambio? Quedaremos como estamos; pues aun cuando tuviésemos de antemano la seguridad de que el partido demócrata habia de continuar por el mismo camino que vamos, el simple cambio de empleados en la administracion pública habia de producir trastornos. Veinte años gobernaron antes los demócratas, bien pueden gobernar veinticuatro los republicanos.»

Este es el pensamiento que domina entre las clases conservadoras, cualquiera que sea su credo político, y á este sentido eminentemente práctico, unido al amor al trabajo, es á lo que debe esta gran nacion el asombroso desarrollo que ha adquirido en

todo cuanto con ella se relaciona. Aquí no se necesitan esas llamadas «eminencias políticas,» ni existen «mónstruos de saber,» que nulifiquen toda iniciativa imponiendo siempre la suya; aquí sucede precisamente lo contrario.

Mientras verdaderas eminencias como Henry Clay ó Daniel Webster, ó como el gran secretario de Estado que tuvo Lincoln, William H. Sward, no pudieron obtener ni siquiera la candidatura, vemos ocupar la presidencia á Lincoln que empezó como leñador, y despues á Johnson, que á los veinte años era todavia oficial de sastre, y despues á Grant, que abandonaba en 1862 la fábrica de curtidos de su padre para procurar un puesto como oficial de voluntarios al empezar la gigantesca guerra civil que á él estaba reservado terminar victoriosamente como general en jefe, y mas tarde á Hayes, ciudadano desconocido; y por fin, acaba de ser electo Garfield que hace pocos años se ocupaba en conducir una barca por los canales de su Estado Ohio, mientras que los senadores Blaine y Conkling, jefe del partido, cuyo talento y superiores condiciones son indiscutibles, batallan inútilmente por llegar á la primera magistratura de la república.

Tierra feliz y única en donde cada hombre llega á adquirir, como en ninguna otra, conciencia propia de su personalidad y claro conocimiento del derecho, no se somete jamás á la presion que abierta ó simuladamente pretenda ejercer individualidad ó colectividad alguna, cualquiera que sean sus títulos ó su importancia.

El dia que haya en nuestra patria nociones, solo nociones de esto, no será posible un gobierno de las pésimas condiciones del de el Sr. Cánovas del Castillo y de su notable teniente, el caballero antequerano. (Crónica de Cataluña).

Gaceta.

Vista panorámica del puerto de Mahon.

—Nuestro distinguido paisano y amigo don Juan Font y Vidal dió hace algunos meses la última mano á un nuevo cuadro al óleo representando nuestro puerto, reforma del que en años anteriores le conquistó un honroso puesto en la bella arte que cultiva. Conocido de todos y justamente admirado y premiado el cuadro á que nos referimos, no entra en nuestro ánimo hablar de su belleza de colorido, de la propiedad y exactitud en sus detalles, de la armonía en el conjunto, resultante de la buena colocacion de los buques y de otras circunstancias que el artista ha sabido aprovechar, sin apartarse de la verdad en la representacion: las personas peritas en el arte han hecho ya su elogio; nosotros nos limitamos á espresar nuestra admiracion y en participar á nuestros lectores que muy pronto se podrá obtener á poco precio y en análogas dimensiones al original, una exacta reproduccion de esta obra en cromolitografía. Es el primer trabajo de esta naturaleza que se efectúa en España, el cual ha sido encomendado por el señor Font al establecimiento tipográfico del señor Verdaguer, muy conocido en Barcelona, y segun noticias las primeras planchas preparadas por dos operarios alemanes reproducen su modelo con entera perfeccion. Felicitamos, pues, al señor Font por su nueva obra de arte, y además porque ella será la primera en su género que veremos reproducida al cromo.

Ayer tuvimos el gusto de ver las obras que se practican en la fortaleza de la Mola y quedamos agradablemente sorprendidos de la rapidez con que aquellas se realizan, á pesar de ser relativamente pequeña la cantidad que se destina anualmente para su prosecucion.

La severa direccion y vigilancia del señor Montessoro, jefe de dichas obras, secundado por sus subordinados, están dando resultados sumamente satisfactorios. De seguir así, en pocos años podria terminarse la mejor fortaleza que en la actualidad levanta España para la defensa de sus puertos.

Por telegrama que hemos visto de don Agustin Carrió vocal de la comision permanente de la Diputacion de las Baleares, sabemos que esta acordó en sesion de ayer una subvencion de mil pesetas para los caminos vecinales de Mahon y Alayor, que han quedado inutilizados, á consecuencia del aguacero del dia siete, lo cual celebramos.

Para mañana domingo se prepara una gran entrada en nuestro teatro.

Habrà funcion de gala con motivo de ser cumpleaños de S. M. el Rey.

El señor Valero para solemnizar esta fiesta ha dispuesto representar *por última vez* el famoso drama *La Carcajada* en que tanto se distingue.

Asistirá la brillante banda del regimiento de Almansa. De modo que con tales atractivos se hace indudable que acudirá una gran concurrencia.

En la parroquia de San Francisco se celebrará mañana á las once en vez de las once y media la misa del batallon de Almansa.

Mañana á las doce con motivo de ser cumpleaños de S. M. el Rey habrá recepcion en el palacio del Excmo. Sr. General gobernador militar de esta isla.

Las sociedades recreativas dan en la noche de mañana, respectivamente, su acostumbrada funcion anunciándose en el Circo Industrial la comedia en tres actos «La payesa de Sarriá» y el juguete cómico en un acto «Un viaje al rededor de mi marido». En el Recreo la comedia en tres actos y en verso nominada «En el pilar y en la Cruz» y la bonita zarzuela «El amor y el almuerzo», y en el casino El Isleño, el drama en tres actos «La fuerza de voluntad» y la zarzuela en un acto «El último figurin».

Finalizando en dichas sociedades con baile de sociedad.

En la noche de mañana y con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey, el teatro estará iluminado y expuesto su retrato.

«La Ilustración catalana».—Hemos recibido el número 14 de este periódico, siendo sus grabados mas importantes, un retrato del Excmo. é Ilmo Sr. D. Félix Amat de Palou, distinguido escritor eclesiástico y arzobispo *in partibus* de Palmira, que nació en Sabadell en 1750; una reproduccion de varias esculturas en los hermanos señores Vallmitjana, y el facsimile de la página 21 de la Historia troyana que existe en la Biblioteca del Escorial. Colaboran en el número que nos ocupa, los señores Ribot y Serra, Tamaro, Lafuente, Cort y Gallard.

La próxima cosecha de aceite de oliva.—Va siendo ya conocida, por las noticias que leemos en las revistas extranjeras y por las nacionales, la probable situacion de los aceites en los diferentes países de Europa, productores en mayor cantidad. La cosecha se presenta en general mejor que la del año pasado, lo mismo en cantidad que en calidad, á no ser que los frios del presente mes, y últimos dias del pasado la afecten tan desfavorablemente como sucedió en la anterior cosecha en varios puntos productores. De no suceder así, la baja de los precios que ya empieza á pronunciarse en los grandes mercados, ha de ser en esta próxima campaña comercial muy considerable.

Respecto de los aceites viejos existentes en depósito, se observa que en Francia, en Córcega y aun en Italia, por parte, el rancio ha perjudicado nota-

blemente las calidades superiores, y los aceites finos descienden, no solo en su clasificacion sino tambien en sus precios correspondientes, y como los vemos concurrir en el comercio con los aceites ordinarios, como se atraviesan mucho, vienen á dificultar las ventas.

El «New-York Herald» ha publicado los pormenores de la horrible matanza de los tripulantes de la goleta inglesa «Esperanza» por los salvajes de la isla de Salomon.

Habia salido la goleta á Collolaghangra para tomar agua. Suscitose un altercado entre el capitan y el gefe del pueblo que fué á bordo, y este se retiró bruscamente sin querer oír razones. Poco despues rodeaban la goleta una infinidad de canoas del país, y los salvajes que iban en ellas preguntaban si podian subir para vender los productos que llevaban. La confiada tripulacion los dejó subir. No bien pusieron el pié en la cubierta de la «Esperanza» uno de los salvajes se lanzó contra el capitan antes que este pudiese prevenirse, y lo sujetó fuertemente por el cuello procurando estrangularlo. Otro se adelantó y descargó su maza sobre la cabeza del infeliz, que le destrozó el cráneo.

Los demás tripulantes no tuvieron tiempo para volver de su sorpresa, pues fueron asaltados por gran número de salvajes, que despues de matarlos con sus mazas los destrozaron y les arrancaron los corazones para devorarlos.

Un solo marinero pudo salvarse por haberse refugiado en la bodega, de donde fué recogido poco despues por la tripulacion de la «Queen.»

Los salvajes saquearon el barco, abandonándolo despues á la merced de las olas, hallándole así la «Queen,» que se dirigia de Sidney á San Francisco de California.

REMITIDO.

Calamidades.—Con gusto hemos visto que nuestro Ayuntamiento invita á los propietarios para que dentro de tercero dia presenten relaciones de los daños sufridos en las fincas que padecieron en la inundacion acaecida en este término municipal en la amanecida del dia 7 del corriente, con objeto de instruir oportuno expediente. Muy mucho lo agradecemos y le damos las espresivas gracias, rogándole la actividad con el fin de aliviar en lo posible los daños y perjuicios que vienen sufriendo los dueños de las fincas castigadas, que además de no tener de ellas rendimiento de ninguna especie, son muchos los gastos que tanto por acarreo de tierras para llenar los surcos producidos por dicha avenida, extraccion de piedras, levantamiento de paredes y demás desperfectos y pago de contribucion tienen que desembolsar no pudiendo en mucho tiempo reorganizarse con ningun producto, antes al contrario tendrán que pagar valiosos jornales y materiales para dejar los terrenos sino en estado de cultivo, al menos nivelados.

Varios propietarios.

Casino El Recreo

Se suplica á los señores socios del mismo se sirvan enterarse del anuncio que referente á la junta general extraordinaria que debia celebrarse mañana 28 se halla de manifiesto en el salon de lectura.

Mahon 27 Noviembre de 1880.—El presidente, M. Olco.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Facundo y Primitivo mares. y S. Leonardo de Portumauricio confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Amor Hermoso en Santa María.

Parróquia de Santa María, mañana tiene lugar, como cuarto domingo, piadosos ejercicios del Apostolado de la Oracion; á las siete misa y comunión general, á las diez la mayor con sermón moral ó de Adviento por el Rvdo. señor cura-ecónomo de la misma. Por la tarde, concluidas vísperas se espone S. D. M. Rosario y trisagio sermón que dirá D. Jaime Tutzó, pbro. actos de desagravios y consagracion y se da fin con el tierno Corazon Santo y la reserva.

Parróquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la misa mayor con sermón propio de Adviento á cargo del señor Cura-párroco de la misma. Por la tarde vísperas y rosario.

Parróquia de S. Francisco de Asis, tambien misa mayor á las diez con sermón moral que dirá el Rdo. señor Cura-párroco de dicha iglesia. A la tarde vísperas y rosario.

Concepcionistas, ayuda parróquia, mártes al anochecer se dará principio al devoto solemne acostumbrado Novenario en preparacion á la fiesta de Maria Santísima en el Misterio de su Inmaculada Concepcion, y consistirá en rosario y oracion, sermón y por fin letrillas y despido cantado con acompañamiento de armonium.

Santo de mañana.

S. Jaime de la Marca conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 27

Para Ciudadela Laud Joven Vicenta pat. Bartolomé Fiol con 5 trips. y lastre,

Para Barcelona vapor correo Puerto Mahon C. D. Juan Thomás con 24 trips. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—00'5 t.

La Gaceta publica el decreto indultando á los periódicos de la mitad de la condena impuesta.

Se ha aplazado la reunion de los fusionistas.

Sagasta se opone al banquete proyectado en Madrid.

Los turcos han entregado á Duleiño á los montenegrinos.

Ha estallado una gran insurreccion en la Albania.

Interior, 21'82.

Exterior, 22'40.

Bonos, 99'95.

TEATRO.

PARA MAÑANA DOMINGO 28

GRAN FUNCION DE GALA

con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

10^{es} de Abono

El famoso drama en tres actos

LA CARCAJADA

en cuyo protagonista se distingue notablemente el señor Valero.

Finalizando con la comedia en un acto

Por no escribirle las señas

A las 8.

Precios los de costumbre.

Se admiten encargos para esta funcion.

El mártes —Oros, copas, espadas y bastos.

El juéves.—Los soldados de plomo.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

LAMPARAS

DE

NUEVA INVENCION

PARA PETROLEO

DOBLE MECHA Y APAGADOR INSTANTANEO.

Estas lámparas dan una luz tan intensa y mas blanca que la del gas, y marcan un evidente progreso en el alumbrado por petróleo, hasta hoy harto defectuoso. Mientras que la construcción especial del mechero hace que las nuevas lámparas produzcan una intensidad, firmeza y blancura de luz hasta hoy día desconocidas, en los múltiples sistemas de alumbrado por aceites minerales; el nuevo extinguidor evita todos los inconvenientes adherentes á dicho alumbrado, puesto que; produciendo instantaneamente la *extincion completa* de la luz, sin necesidad de soplar y solo tocando un sencillo resorte, no hay mal olor producto de una extincion incompleta y hace imposibles las explosiones harto frecuentes en las lámparas de los antiguos sistemas.

Unico depósito para Cataluña, Valencia y Aragon

PLAZA REAL 8

BARCELONA.

LLOMPART É HIJOS.

LA CONFIANZA.

CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

SRES. NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de extravárselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

MAHONESES ATENCION.

D. JOSÉ SICRE, CALLE ARRAVALETA NÚM. 24.

EL NONPLUS-ULTRA para vender bueno, bonito y barato ha llegado ya de Barcelona con un grandioso surtido de todas clases de géneros de la mas alta novedad para la presente estacion. Asi pues os ruego no compreis ningun género sin ver antes los que he recibido que firmemente llamarán vuestra atencion por lo ventajoso que los cederé en sus precios.

Enemigo de pomposos anuncios y si solo realidades, á continuacion pongo algunos precios para convencerlos de que todo el mundo podrá vestirse bien y gastar poco.

Un traje Paten novedad para hombre de 10, 13, 15 pesetas hasta 8 duros.

Un Corte pantalon lana de 4 1/2, 5, 6, 7, 8, pesetas hasta 4 duros.

Paños muy dobles de 30 céntimos hasta 2 y media pesetas palmo.

Lanas para vestidos de Sra. gran novedad de 3 1/2, 4, 5, 6, 7, 8 y 10 céntimos palmo.

Tartanes, rico surtido, de 3 1/2, 4, 5, 6 y 7 céntimos palmo.

Lanillas y Tartanes todo lana propias para Sra. de 18 céntimos hasta 30 cénts. palmo.

Chales grandes de abrigo magnificos dibujos de 3, 4, 5, 6, 7, 8, pesetas hasta 5 duros.

Paños broatas para abrigos de Sra. de 6 rs. hasta 10 reales palmo.

Cotonets de 3, 3 1/2, 4, 4 1/2, 5 y 6 cénts palmo.

Sábanas hechas muy cumplidas 6, 7 y 8 pesetas una.

Reps anchos muy buenos á 5 reales palmo.

Portiers Iutin 7 1/4 á 25 céntimos palmo. Y todos los demás géneros fabulosamente baratos.

Arravaleta número 24.

Subasta.

A voluntad de su dueño se venderán en licitacion privada el martes dia 7 de Diciembre, á las 11 de la mañana, las fincas siguientes:

1.º Una casa en la Plaza de S. Francisco de esta Ciudad, n.º 13.

2.º Otra casa en la misma plaza números 3 y 4.

3.º Y otra casa en la calle del Castillo números 148 y 150.

La licitacion tendrá lugar en el despacho el Notario D. Francisco Andreu, donde están de manifiesto los titulos de propiedad y condiciones de la venta.

D. Francisco Orfila y Pons Cos de Gracia 36, compra cupones de la deuda del Estado, interior, exterior, de subvenciones, del amortizable y toda clase de valores, encargandose tambien del cange de obligaciones que tenga que efectuarse. además compra oro isabelino, moneda francesa y de otras naciones á precios convencionales.

Nodrizas.

Una que desearia encontrar criatura para amantar á media leche. Vive calle S. Gabriel n.º 2.

AGUA DE LOECHES.

LA MARGARITA.

Premiada con medalla en la Exposicion de Paris 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad y prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia y regularizan la menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magnificos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las Farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella. 1 a

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del D. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: *Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueuche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vias urinarias* y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C.ª y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

AVISO.

El procurador D. Gabriel Orfila, Cos de Gracia n.º 29, se encarga del cange que debe verificarse desde el dia 25 del actual, de los antiguos titulos de las obligaciones de la Compañia de ferrocarriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona por los nuevamente emitidos.

Imp. de Parpal.